

7.11.2012 - <http://pax-christi.de>

# Rückblick und Botschaft für die Zukunft

## Nach der Konziliaren Versammlung

Es waren bewegende und bewegte Tage in Frankfurt im Oktober 2012: Die Woche der Konziliaren Versammlung unter dem Motto „Zeichen der Zeit – Hoffnung und Widerstand“ brachte hunderte Menschen im Geist des II. Vatikanischen Konzils zusammen. Sie begegneten sich, tauschten sich aus, nahmen an Workshops teil, sangen und feierten Gottesdienst. Anlass war der 50. Jahrestag des Beginns des II. Vatikanischen Konzils.

Schon zu Beginn der Woche, am Montag, 15. Oktober, erlebten über 100 Zuhörende einen begeisternden Bischof Luigi Bettazzi, einen der noch lebenden Konzilsväter und Unterzeichner des Katakombenpacts, im Haus am Dom. Die FAZ berichtete am 17.10.2012 mit dem Titel "Für eine aufgeschlossene und bescheidene Kirche - Bischof Bettazzi ruft das Konzil in Erinnerung und mahnt auch heute Bereitschaft zur Veränderung an".

Bischof Bettazzi sprach auch am 18. Oktober zur Eröffnung der Konziliaren Versammlung am 18 Uhr in der überfüllten Paulskirche vor Hans Küng (Konzilsberater, Projekt Weltethos) und Susan George (Mitbegründerin von ATTAC).

An den drei folgenden Tagen bis Sonntag, 21. Oktober, diskutierten und feierten über 500 Teilnehmende bei über 60 Workshops, Podien und spirituellen Impulsen. Der über dreistündige Workshop mit Pax Christi-Friedensarbeiter Matthias Blöser zum Thema [Opens internal link in new windowRüstungsexport, Friedensethik und Kapitalismuskritik](#) fand bei den 12 Teilnehmenden großen Anklang. Das Thema begeisterte zwei Schülerinnen aus der Schweiz und einen Österreicher, die sich mit dem Thema noch nicht beschäftigt hatten, ebenso wie Aktive aus der Rhein-Main-Region, die sich bereits in der Aktion Aufschrei - Stoppt den Waffenhandel oder anderen Initiativen für eine friedlichere Welt einsetzen.

Zum Abschluss ging eine **Botschaft des Hoffens und Widerstehens** von der Konziliaren Versammlung aus, die Sie [als pdf herunterladen](#) können.

Darüber hinaus wurde der "Leitfaden zur Orientierung für die Jahre 2012 – 2015 – Erwägungen vor und während der Konziliaren Versammlung" von einer Redaktionsgruppe verfasst und mit Ergänzungen der unterstützenden Gruppen und Werkstätten versehen. Hier die aktuelle =[240">pdf-Datei zum Herunterladen](#). Der Leitfaden soll weiter bearbeitet werden. Rückmeldungen an Pro-Koncil sind also willkommen!

Weitere Informationen rund um die Konziliare Versammlung finden Sie unter [www.pro-koncil.de](http://www.pro-koncil.de).

[http://pax-christi.de/187.html?&no\\_cache=1&tx\\_ttnews](http://pax-christi.de/187.html?&no_cache=1&tx_ttnews)

Meldung: "Nach der Konziliaren Versammlung"

Zuletzt geändert am 15.11.2012